

«Zukunft und Recht» – so lautet der Titel des ersten Sammelbandes der jungen Rechtswissenschaft der Universität Luzern. Dieses Buch ist in zweierlei Hinsicht ein Anfang: als erstes Gemeinschaftswerk von (Ober-)Assistierenden und Forschungsmitarbeitenden, aber auch als (Neu-)Anfang für die darin bearbeiteten Themen, die sich allesamt im Umkreis der Herausforderungen an das Recht bewegen. Die innovativen Beiträge reichen thematisch von rechtsphilosophischen Auseinandersetzungen über Zukunftsfragen über einen Innenblick auf laufende Gesetzgebungsverfahren im Straf- und Bankenrecht, aktuelle und historische Analysen von Rolle und Inhalt der Verfassung, bis zu einem Blick über die Landesgrenzen hinweg auf das Spannungsverhältnis zwischen Religion, Recht und Bildung, die rechtliche Zukunft von Kulturgütern sowie die Entwicklung von internationalem Strafrecht und Fragen des Kriegsrechts. Diese zukunftsrelevanten Problemstellungen werden der interessierten Leserschaft aufgezeigt und das (rechts-)wissenschaftliche Sinnieren über die Zukunftsperspektive von Recht hoffentlich angeregt.